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ENTREVISTA

MIGUEL MONSERRAT
Tenemos un sector de distribución fuerte, que 

garantiza un servicio excepcional a las farmacias

VOCAL DE DISTRIBUCIÓN DEL COLEGIO DE FARMACÉUTICOS DE GUADALAJARA

Miguel Monserrat Fuster ha sido nombrado 
recientemente vocal de distribución del Co-
legio de Farmacéuticos de Guadalajara. A 
pesar de que lleva poco tiempo en el cargo 
ya ha asistido a varias reuniones como re-
presentante del sector de la distribución en 
la provincia. Actualmente desarrolla su labor 
profesional como gestor comercial para el 
grupo Bidafarma, desde donde le agradece-
mos su participación en este artículo. 

¿Quién es Miguel Monserrat? 
Nací en Palma de Mallorca, donde me crié y estuve 
hasta terminar bachillerato. Ahí me fui a estudiar 
Farmacia y Nutrición a la Universidad de Navarra, 
donde conocí a mi mujer. Al terminar volví a Pal-
ma, donde ejercí de farmacéutico adjunto un par 
de años, y después, y a pesar de ser un enamo-
rado de mi isla, me fui a la aventura madrileña, 
donde entré a trabajar en Bidafarma como gestor 
comercial de farmacias de Madrid y Guadalajara. 

Sabemos que acabas de tomar posesión del 
cargo, nos gustaría saber cuál ha sido tu primer 
acto institucional como vocal de distribución. 
El primer acto que tuve fue la Jornada de Distri-
bución, organizada por el CGCOF, en la cual se 
trató el análisis de riesgos y autoinspecciones 
en los almacenes de distribución farmacéutica. 
Fue una gran oportunidad para poder conocer 
a los vocales de distribución de cada Colegio de 
Farmacéuticos, además de analizar conceptos 
claves en cuanto a las normativas para conse-
guir una correcta implantación de las BPD`s en 
los almacenes.
 
El primer acto en la provincia de Guadalajara ha 
sido la jornada SEFAC de Castilla la Mancha, que 
tuvo lugar el 6 de junio, y ahí se puso en valor la 
importancia de una farmacia asistencial.

¿Qué destacarías en la relación de los far-
macéuticos con el Colegio de Farmacéuti-
cos de Guadalajara? 
Desde que soy colegiado del COFGU, lo pri-
mero que a uno le llama la atención es la re-
lación que se tiene con todos y cada uno de 
los colegiados, pues es un trato totalmente 
cercano y familiar, además de frecuente, ya 
que en Guadalajara son los propios titula-
res los que se encargan de llevar las recetas. 
Además, el equipo que gestiona el Colegio es 
realmente excepcional, y los que conforma-
mos la Junta de Gobierno, con Conchita a la 
cabeza, considero que formamos un equipo 
muy completo, variado y cohesionado, con 
muchas ganas de trabajar y ofrecer lo mejor 
que pueda aportar cada uno.

¿Qué aspectos destacarías de la distribu-
ción farmacéutica en cuanto a su relación 
con las farmacias? 
Desde mi punto de vista tenemos un sector 
de distribución fuerte, de manera que garan-
tiza un servicio excepcional a las farmacias, 
aportando una mejora constante y continua 
a los farmacéuticos, llegando a todos los rin-

cones de la geografía española, permitiendo 
así que algo tan importante como la salud de 
las personas encuentre en cada una de las 
farmacias un baluarte.  

¿Cuál crees que es la mayor preocupación 
actual de los farmacéuticos de cara a la 
distribución? 
A pesar de garantizar ese servicio excep-
cional del que hablábamos antes, es cierto 
que hoy en día se vive un problema de des-
abastecimiento, del cual incluso los medios 
generalistas se hacen eco de él. 

Por otro lado, también tenemos la incer-
tidumbre respecto a la implantación o 
no de la subasta de medicamentos, que 
por supuesto afecta a todos los eslabo-
nes del sector. Hay que pensar que el 
verdadero impacto lo tiene el paciente, 
pues corre el riesgo de quedarse sin sus 
medicinas habituales, pudiendo pro-
vocar esto una falta de adherencia al 
tratamiento, olvidos en la toma de los 
medicamentos, y como consecuencia de 
esto, fracaso terapéutico. 

Miguel Montserrat en el almacén de Madrid desde el que se sirve a las farmacias de Guadalajara.
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El pasado 2 de mayo de 2019 celebramos la tercera reunión 
de zona de Bidafarma en Burgos en el Monasterio de San 
Agustín. En dicha reunión se informó a los socios del estado 

actual de la cooperativa, de los proyectos en marcha de Bidafarma 
y de la actualidad del sector farmacéutico. Para ello contamos con 
la presencia de Antonio de la Fuente director territorial de la zona 
de Castilla y León, Santiago Carrasco director comercial zona norte, 
Francisco José Chacón Ormazábal vicetesorero del Consejo Rector 
de Bidafarma, José Miguel López de Abechuco Torío presidente 
C.O.F. Burgos y Consejo Asesor de Bidafarma y Javier Sánchez Aldaz 
gerente de Servicios Farma. 

Acto seguido, los socios disfrutaron de un cóctel junto al equipo Bi-
dafarma, en el que se pudo mantener una agradable conversación 
e intercambio de impresiones. 

Santiago Carrasco exponiendo los proyectos de Bidafarma en 2019.

Socios durante la Reunión de Zona.

Francisco José Chacón durante su intervención.

Burgos



Madrid

E l 13 de mayo tuvo lugar en Madrid la Reunión de Zona de 
Bidafarma 2019. Dado el éxito de la convocatoria anterior 
se reservó de nuevo el Museo del Traje para el evento. 

Esta celebración ha reunido a más de 350 farmacéuticos, confir-
mando así el éxito rotundo del evento.

Pedro López, vocal de la cooperativa en Madrid, fue el encargado de 
darnos la bienvenida al acto. Nos habló de un Bidafarma afianzado, 
que camina con paso firme hacia el futuro, manteniendo los valores 
que nos caracterizan como cooperativa: el afán de servicio y la cercanía 
al socio. Hizo hincapié en la defensa del modelo de farmacia de nuestro 
país y de cómo la cooperativa apuesta por él.

A continuación, Patricio Cisneros, director general, dió a conocer 
datos económicos del ejercicio 2018, así como la evolución del 
proceso de integración. Explicó los proyectos más importantes, 

más potentes e innovadores de 2019, tales como la monitoriza-
ción de la calidad en el servicio, Sensafarma, el abono inmediato 
o las nuevas rutas de Madrid. 

Antonio Pérez Ostos, vicepresidente de Bidafarma, nos informó 
sobre la integración de los almacenes de Jerez, Jaén, Cáceres, 
Almería, Ávila y Ciudad Real llevadas cabo a lo largo del 2018.  

Para finalizar, Carmen Granados, gerente de Madrid, recordó los valores 
de la cooperativa, diferenciadores y garantía de éxito en el trato con el 
socio. Habló acerca de la fidelización a través de la red comercial y de 
herramientas punteras que Bidafarma ofrece como Sensafarma y FYE. 
Concluyó agradeciendo la asistencia a todos los que nos acompañaban, 
esperando verlos de nuevo al año que viene. 

Aquí podéis ver el álbum de fotos de los asistentes. 

Socios durante la Reunión de Zona.
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Manuel Martínez del Peral y Antonio Pérez Ostos.

Patricio Cisneros, Director General de Bidafarma.
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Asistentes a la reunión de zona de Madrid.

Antonio Pérez Ostos durante su intervención.Pedro López Ledesma, vocal de la cooperativa, durante su intervención.

Asistentes a la reunión de zona de Madrid.



Nacho García Montañés, Ana Vázquez, María José Salinas e Isabel Camacho. Marisa Portas, Elena Cañete y Mª Ángeles Rico.

Nuno, Irene Castro y Dolores Rico Munilla. Silvia Nistal, Ana Belén Pato-Castel, Rubén y Pilar Ramiro.

Silvia Nistal, Sagrario Vaquero y José Antonio M. Cuesta. Carmen de la Peña, Pilar Peix García, Carmen Peix García, Rubén Blázquez y 

Agustín Sánchez.

Patricio Cisneros, Luis de Palacios, Miguel Monserrat, Conchita Sánchez y Antonio Pérez Ostos.
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Cándido Corrales, Isabel Brea, Carmen Granados, Antonio y Marcela de Farmacia Ardoz. Amparo Bonilla y Elena Bonilla (Fcia. Tribaldos).

Elena Cañete, Cristina, Lourdes Santamaría, Pilar Hinojal, Diego Guareño y Rosa 

Omaña.

Enrique Vidal, Cristina Muñoz, Fcia. Angelino Ruiz, Rafa Olmo, Aranzazu Viar, Ana 

Roldán y Elena Cañete.

Farmacia Ana Fraile, Juanma Sánchez. Farmacias Ibán Bazo y Leyre Martínez.

Antonio Bresó y Rocío Agüera. Farmacia Urquia Grande, Ana y MªLuisa. Isabel Recuenco y Silvia Nistal.
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Cristina Ferrando, José Del Valle, Gema Gavilanes, José Sotero, Manuel Becerra, Irene De Fuentes, Desiderio 

Díaz y Alicia Varela.

Eva Placer y Roberto Simón.

Elena Cañete, Charo Segovia, José Luis Pascual, María Martín y Rosa de la Plaza. Santiago Carrasco, Carmen Granados, Eva Placer y Elena Cañete.

Alicia Varela y Rosario Lomelino. Alberto García de Castro, sus hijos, Eva Placer, Carmen Muruzábal y su marido.

Almudena y Gregorio (Fcia. de Pioz), Miguel Monserrat y Elena Cañete. Ana Montilla, Rosario Reyes, Jaime Alcolea y María Martínez.
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Farmacia Concepción Prieto Vázquez, Rocío Agüera. José Merodio y Juanma Sánchez.

Farmacia Elisa Leciñena Castells, Óscar Rubio Nogales y Rocío Agüera. Inmaculada Rico Gómez, Farmacia Mónica Vergara, Marta Bejarano, María Hervás, 

Cristina y Daniel Manzanares.

Luis Gil, Mercedes Nogales, Irene Castro e Íñigo de Juana. María José Cejudo, Teresa Pulido, Gema Puyol, Concha Sáez, Carmen García 

Algarra, Inmaculada, Asunción e Íñigo de Juana.

Miguel Ambroa, Silvia Nistal. José Antonio M. Cuesta, César Revenga, Miguel Ambroa, Silvia Nistal y Sagrario Vaquero.
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en redes
Día a día, las redes sociales cada vez se hacen más eco de todos los acontecimientos relacionados con la 

farmacia. En el caso de nuestras farmacias no va a ser diferente. Aquí os mostramos algunos de los muchos 
eventos que tuvieron presencia en RRSS durante estos meses. Seguro que en más de uno, alguno de vosotros 
estaba presente. Y recuerda que puedes seguir toda la actualidad de Bidafarma en nuestras redes sociales.
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@BidaFarma @BidaFarma.Coop @bidafarma



D esde Bidafarma Burgos, hemos firmado un acuerdo de 
colaboración con Cruz Roja para favorecer la inserción 
profesional. Mediante este convenio, cuatro personas 

en este último año han podido realizar un ciclo de prácticas 
en la cooperativa. Gracias a este acuerdo, estas cuatro per-
sonas se han podido acercar a la realidad profesional de un 
almacén de distribución, y dos de ellas ya se han incorporado 
a la plantilla de trabajadores de Bidafarma Burgos.

BIDAFARMA BURGOS 
APUESTA POR LA FORMACIÓN

Patricia, una de las alumnas que se ha formado en Bidafarma gracias al 
convenio con Cruz Roja.

Alumnos del C.F.G.S. de Farmacia y Parafarmacia del I.E.S. Enrique Flórez 
en su visita al almacén. 

CONVENIO COLABORACIÓN 

con CRUZ ROJA

E l pasado 21 de mayo de 2019, 16 alumnos del Ciclo 
Formativo de Grado Medio de Farmacia y Parafarma-
cia del I.E.S. Enrique Flórez, de Burgos, pudieron visitar 

nuestras instalaciones. La visita en el almacén se centró en 
explicar qué es Bidafarma y la distribución farmacéutica coo-
perativa, cómo se trabaja dentro del almacén, las distintas 
secciones que lo componen…

Desde Bidafarma Burgos nos gusta trasladar el sentimiento de 
cooperativa a los alumnos que pasan por aquí, tanto de visita, 
como de prácticas. Actualmente, se encuentran en periodo de 
formación en prácticas dos alumn@s del Colegio María Madre-
Politecnos, y del CIFP Simón de Colonia, ambos en Burgos.

VISITA DE LOS ALUMNOS DEL I.E.S. ENRIQUE FLÓREZ
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CRECIMIENTO PROFESIONAL A TRAVÉS DE 
LA GESTIÓN DE PRODUCTOS DE ORIGEN NATURAL 

EN LA OFICINA DE FARMACIA

El pasado martes 18 de junio, tuvo lugar una sesión de 
formación a los socios de Bidafarma, en el Colegio de 
Farmacéuticos de Burgos, para la optimización del uso de los 

productos naturales en sus oficinas de farmacia.

La ponente, Belén Gutiérrez Abbad, es farmacéutica titular en 
Madrid y tiene gran experiencia en marketing farmacéutico, 
categorización de farmacias y gestión de equipos. Desde hace 
muchos años es formadora de Escuela de Farmacia (EDF), y uno 
de sus grandes logros a nivel laboral es haber ayudado a lo largo 
de toda su trayectoria a profesionalizar farmacias, consiguiendo 
de esta manera una orientación más clara hacia los pacientes/
clientes. El fin último de formar equipos y categorizar todos los 
productos es proveer de una mejor atención a los clientes de 
las oficinas de farmacia, pudiéndoles ofrecer un consejo más 
profesional y personalizado.

La categoría de producto natural está en auge en el canal farmacia, 
a pesar de existir múltiples establecimientos donde poder 
encontrar este tipo de productos. Desde la farmacia se ofrece un 
producto natural de calidad, seguro, y bajo la recomendación de 
un profesional farmacéutico, ya que no debemos olvidar que los 
productos naturales no son inocuos.

Aprovechando el crecimiento del consumo de los productos 
naturales, desde la farmacia se debe tener la máxima formación 
para ofrecer siempre las mejores recomendaciones a los pacientes. 
Un buen consejo en estos productos reforzará la labor sanitaria/
asistencial de los farmacéuticos, y nos posicionará como el primer 
eslabón de la cadena sanitaria, creando así una “farmacia de 
salud”, acorde con los estándares de los servicios farmacéuticos.

Hay que marcarse un objetivo concreto, para ello tenemos que hacer 
en primer lugar un análisis del estado de situación de la farmacia 
(¿Qué nivel de formación tenemos?, ¿Estamos actualizados?).  
Después evaluamos las oportunidades que nos ofrece nuestro 
entorno. Y así, conseguiremos el máximo beneficio con el mínimo 
esfuerzo, remando todo el equipo hacia el mismo objetivo. Para 
evaluar la consecución de nuestros objetivos propuestos, Belén nos 
introdujo el concepto de “ticket medio”.

También nos recordó nuestras cuatro fortalezas como farmacia; el 
conocimiento y la receta frente a las grandes superficies, y el tiempo 
y el producto frente a los médicos. 

A través de un repaso de las patologías más prevalentes en la 
farmacia, hemos visto algunas de las múltiples oportunidades 
de actuación farmacéutica, tanto en efectos secundarios como 
en factores de riesgo, consiguiendo hacer prevención y mejora 
de la calidad de vida, mediante estos productos de origen 
natural acompañado siempre de un consejo, con el lema “una 
dispensación, un consejo”.

Para ello hemos trabajado sobre ocho protocolos de actuación, y se 
han realizado quince ejercicios de consejo grupales, dinamizando 
así la sesión.

En la farmacia tenemos una gran variedad de productos de origen 
natural de alta calidad, que constituyen un aliado fundamental 
para mejorar la calidad de vida del paciente, y el farmacéutico es el 
sanitario mejor preparado para recomendarlo.

¡Aprovechemos la oportunidad!

 Belén Gutiérrez Abbad, farmacéutica y formadora. Socios de Burgos formándose en la categoría de producto natural.
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SENSAFARMA 
Se ha llevado a cabo la presentación de SENSAFARMA en nuestro al-
macén de Madrid. El ponente fue Fernando Román Gómez de Celis, 
gerente de Innovación de Bidafarma, que explicó de forma exhaus-
tiva cómo funciona el servicio. 

Sensafarma no es sólo una herramienta gratuita de venta online 
para la farmacia en internet, sino que enfoca a la farmacia hacia una 
farmacia asistencial, constituyendo un canal que conecta al cliente 
online con el canal físico de la farmacia. De tal forma que, ninguna 
página web ajena a la farmacia, quite a la misma de venta online. 

Tras la presentación del servicio, como es habitual, tuvo lugar un 
cóctel para todos los asistentes.

UNYCOP: 
Control de Acceso
Días previos a la entrada en vigor del nuevo Decreto Ley para el Registro 
de la Jornada Laboral, realizamos la formación para las farmacias que tie-
nen Unycop como programa de gestión sobre el Control de acceso de 
vendedores. Más de 30 farmacias acudieron a escuchar la sistemática 
para llevar a cabo este control. Entre todos, compartimos los casos par-
ticulares de cada farmacia para poder implantar el sistema de registro. 
Además, se comentaron las novedades de la versión nueva, entre ellas, la 
reciente puesta en marcha de la interoperabilidad de receta electrónica. 

AVANTIA 
Este año en Bidafarma Madrid estamos teniendo la suerte de 
tener multitud de cursos de Avantia.

Por una parte, la maravillosa Academia Avantia 2019 finalizó re-
cientemente, y qué mejor forma de clausurarla que con la emotiva 
intervención de Jennifer Pareja Lisalde, exjugadora de waterpolo 
profesional, campeona mundial y, además, asesora ejecutiva de 
la presidencia del consejo superior de deportes. Jennifer nos ha-
bló de su trayectoria profesional y los valores ligados al deporte. 
“Aprendiendo de otros negocios: el camino a ser el mejor” fue el 
título de su charla, en la que todos los asistentes salieron emocio-
nados. Además, en el aperitivo, pudimos seguir “exprimiéndola” 
y hasta pedir algún que otro autógrafo. Nos quedamos con una 
frase suya: “Capitana se es toda la vida. Es una actitud.”

Por otro lado, ha dado comienzo el curso de Inteligencia Emocional, 
impartido por Carolina Tejera y Daniel Cosano, especialistas en la 

eventos y formación
14 / Madrid Norte



eventos y formación
materia, el día 4 de junio. El curso está constituido por 3 sesiones 
de jornada completa, en el que los ponentes han enseñado a los 
socios Avantia a autogestionar sentimientos y emociones, conocer 
los puntos fuertes y débiles tanto personales como en el día a día 
en su farmacia… ¡Una experiencia que pocos olvidarán! De hecho, 
cada sesión tiene más adeptos. ¡Muy recomendable!

SHISEIDO
También hemos tenido la suerte de tener en el almacén un evento de 
Laboratorios SHISEIDO, en el que presentaban Senscience, una línea de 
alta cosmética capilar, en el que incluyeron muestras para las farmacias. 
Fue presentada por Carlos de la Fuente, director de Senscience, que fue 
precedido por un cóctel japonés de bienvenida para los asistentes. 

JORNADA UCM 
SALIDAS PROFESIONALES
El 23 de mayo más de 300 alumnos asistieron a la charla sobre 
salidas profesionales del Grado de Farmacia en la UCM. Cada uno 
de los ponentes estuvieron contando sus experiencias laborales, 
aportando a los alumnos una amplia variedad de carreras profe-
sionales que pueden tomar a raíz de la carrera de farmacia. Había 
representantes de oposiciones públicas, FIR, doctorado, atención 
farmacéutica, marketing, control de calidad, farmacia militar, po-
licía y guardia civil y, como no, distribución. 

Rubén Carro fue uno de los ponentes en este evento, donde expli-
có con detalle a qué se dedica en el almacén de Bidafarma Madrid 
como director técnico.
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Campers
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HIDALGO PAREJO asesores SDAD. LIMITADA
Asesoría Fiscal y Contable

Despacho altamente 
especializado en el 
asesoramiento integral de 
las Oficinas de Farmacia y 
actividades desarrolladas por 
farmacéuticos (ortopedia, 
óptica, análisis clínicos…)

Despachos: Avda. San Francisco Javier, 9. Edif. Sevilla-2. Plta. 9
 41018 SEVILLA - Telf. 954 649 500 - 954 925 985

Avda. Alcalde Álvaro Domenecq. Edificio Jerez, 74-4º. Pta. 13
11405 JEREZ DE LA FRONTERA - Telf. 956 309 312

•  Asesoramiento Fiscal y Contable
•  Asesoramiento Económico
•  Transmisiones de Farmacia
•  Organización del Patrimonio Familiar
•  Asesoramiento Jurídico de empresas

•  Derecho Sucesorio (Testamentos 
y Particiones de Herencias)

•  Derecho Inmobiliario 
(Arrendamientos, compraventa 
de inmuebles, etc.)

Más de 

40 
años

de experiencia 
en el sector 

farmacéutico 
nos avalan

Atención personalizada

Dirección: Amparo Hidalgo Parejo
 Economista 
 Miembro de la Asociación Española de Asesores Fiscales

asesores@hidalgoparejo.es
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Porque sabemos que en la vida 
hay muchas cosas que curan.

Cinfa, el laboratorio más presente en 
los hogares. 50 años promoviendo la 
equidad en el acceso de la salud.

A veces,  
un beso  
puede ser la  
mejor medicina

www.cinfa.com










